

Anfrage an den Gemeinderat – Wegfall der öffentlichen Publikation im Rontaler

Im Rontaler vom 26.09.2024 wurde die Bevölkerung darüber informiert, dass der Rontaler die Print- wie auch Onlineausgabe per Ende Jahr 2024 einstellen wird. Der letzte gedruckte Rontaler wird am 05.12.2024 erscheinen. Der Verlust des Rontalers bedeutet den Verlust der öffentlichen Kommunikation der Gemeinde Ebikon an die breite Öffentlichkeit in der Gemeinde.

Für das Vertrauen der Bevölkerung in die Tätigkeiten der Gemeinde ist diese Kommunikation über die Tätigkeiten, geplante Projekte und im Blick auf die öffentlichen Bekanntmachungen zu den Bürgerinnen und Bürgern hin unerlässlich. Im Blick auf diese Kommunikation hat die Gemeinde einen Bringauftrag, welcher in der Breite möglichst alle Bewohnerinnen und Bewohner von Ebikon erreichen kann.

Im Blick auf den Wegfall des öffentlichen Kommunikationsteils für Ebikon per Ende Jahr stellen sich für mich folgende Fragen:

- In der Luzerner Zeitung war für die Rontalenseiten der Gemeinde der Betrag von jährlich Fr. 45'000.- zu lesen. Welchen Betrag gibt die Gemeinde pro Jahr für Publikationen an Personen / Anspruchsgruppen (Bsp. Schulpost, Rontaler etc.) aus und welche Organe werden damit finanziert?
- Welche Nachfolgelösung zum Rontaler wird durch die Gemeinde angestrebt?
- Kann sich der Gemeinderat ein eigenes Organ vorstellen, in welches andere Publikationen integriert werden, so dass eine Art regelmässige Gemeindezeitung, welche die amtlichen Mitteilungen publiziert und Geschäfte / Projekte der einzelnen Abteilungen präsentiert?
- Kann sich der Gemeinderat ein eigenes Organ vorstellen, welches mit Werbung querfinanziert wird und welches – denn mit dem Wegfall fällt des Rontalers auch das Publikationsorgan für Ebikoner Vereinen weg – auch den Vereinen / Parteien / Kulturschaffenden zur Verfügung steht? Hier kann als Beispiel Malters erwähnt werden.
- Wenn sich der Gemeinderat kein eigenes Organ vorstellen kann – warum nicht?
- Welche Auswirkungen hat die Einstellung des Rontalers auf das Pensum des Kommunikationsverantwortlichen? Kommt es diesbezüglich zu Änderungen?
- Mit welchen Kosten ist für eine Nachfolgelösung zu rechnen?
- Bis wann ist eine Nachfolgelösung in der Realisierung möglich?

Besten Dank für die Beantwortung meiner Fragen.

Urs Kaufmann, 28.09.2024

Urs Kaufmann